

Edición del 19 de junio de 2022

Año 114 - N°6.591

Representante Legal y Director:

Mons. Bernardo Bastres Florence

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



EN EL DÍA DEL PADRE, RECORDAMOS PALABRAS DEL PAPA FRANCISCO DIRIGIDAS A LA BELLEZA DE SER PADRES

El Papa Francisco ha dedicado varias veces reflexiones superlativa a la belleza de ser padres. Invita a los papás a meditar en cuestiones fundamentales: ¿Juegas con tus hijos?, ¿Visitas a tus padres enfermos o ancianos? ¿Escuchas a los adolescentes y jóvenes cuando te hablan? ¿acaso eres un padre dedicado sólo al trabajo y te pierdes de lo esencial?



1. Un padre no quiere hijos iguales a sí mismo, sino hijos sabios y libres

"NO SE PODRÍA EXPRESAR MEJOR EL ORGULLO Y LA EMOCIÓN DE UN PADRE QUE RECONOCE HABER TRANSMITIDO AL HIJO LO QUE IMPORTA DE VERDAD EN LA VIDA, O SEA, UN CORAZÓN SABIO". "EL PADRE DICE ALGO QUE PODRÍAMOS INTERPRETAR ASÍ: SERÉ FELIZ CADA VEZ QUE TE VEA ACTUAR CON SABIDURÍA, Y ME EMOCIONARÉ CADA VEZ QUE TE ESCUCHE HABLAR CON RECTITUD. ESTO ES LO QUE QUISE DEJARTE, PARA QUE SE CONVIRTIERA EN ALGO TUYO: EL HÁBITO DE SENTIR Y OBRAR, HABLAR Y JUZGAR CON SABIDURÍA Y RECTITUD. Y PARA QUE PUDIERAS SER ASÍ, TE ENSEÑÉ LO QUE NO SABÍAS, CORREGÍ ERRORES QUE NO VEÍAS. TE HICE SENTIR UN AFECTO PROFUNDO Y AL MISMO TIEMPO DISCRETO, QUE TAL VEZ NO HAS RECONOCIDO PLENAMENTE CUANDO ERAS JOVEN E INCIERTO".



2. Rigor y firmeza, antes que complicidad y protección. Mejor padres incomprendidos que endeble.

2. "TE DI UN TESTIMONIO DE RIGOR Y FIRMEZA QUE TAL VEZ NO COMPRENDÍAS, CUANDO HUBIESES QUERIDO SÓLO COMPLICIDAD Y PROTECCIÓN". "UN PADRE SABE BIEN LO QUE CUESTA TRANSMITIR ESTA HERENCIA: CUÁNTA CERCANÍA, CUÁNTA DULZURA Y CUÁNTA FIRMEZA. PERO, CUÁNTO CONSUELO Y CUÁNTA RECOMPENSA SE RECIBE CUANDO LOS HIJOS RINDEN HONOR A ESTA HERENCIA. ES UNA ALEGRÍA QUE RECOMPENSA TODA FATIGA, QUE SUPERA TODA INCOMPRENSIÓN Y CURA CADA HERIDA".



3. Un padre presente en la familia, cercano a la esposa y sus hijos

3. UN PADRE PRESENTE EN LA FAMILIA: "QUE SEA CERCANO A LA ESPOSA, PARA COMPARTIR TODO, ALEGRÍAS Y DOLORS, CANSANCIOS Y ESPERANZAS. Y QUE SEA CERCANO A LOS HIJOS EN SU CRECIMIENTO". UN PADRE PRESENTE SIEMPRE: "CUANDO JUEGAN Y CUANDO TIENEN OCUPACIONES, CUANDO SON DESPREOCUPADOS Y CUANDO ESTÁN ANGUSTIADOS, CUANDO SE EXPRESAN Y CUANDO SON TACITURNOS, CUANDO SE LANZAN Y CUANDO TIENEN MIEDO, CUANDO DAN UN PASO EQUIVOCADO Y CUANDO VUELVEN A ENCONTRAR EL CAMINO".



4. Un padre presente no es un padre controlador

4. DECIR PRESENTE NO ES LO MISMO QUE DECIR CONTROLADOR. PORQUE LOS PADRES DEMASIADO CONTROLADORES ANULAN A LOS HIJOS, NO LOS DEJAN CRECER.



5. Un padre bueno es un padre paciente

5. EL PAPA RECORDÓ ESA EXTRAORDINARIA PARÁBOLA LLAMADA DEL 'HIJO PRÓDIGO', O MEJOR DEL 'PADRE MISERICORDIOSO' (CF. 15, 11-32). "CUÁNTA DIGNIDAD Y CUÁNTA TERNURA EN LA ESPERA DE ESE PADRE QUE ESTÁ EN LA PUERTA DE CASA ESPERANDO QUE EL HIJO REGRESE". LOS PADRES DEBEN SER PACIENTES. MUCHAS VECES NO HAY OTRA COSA QUE HACER MÁS QUE ESPERAR; REZAR Y ESPERAR CON PACIENCIA, DULZURA, MAGNANIMIDAD Y MISERICORDIA.



6. Sabe perdonar y no humilla, pero tampoco es débil o complaciente

6. "UN BUEN PADRE SABE ESPERAR Y SABE PERDONAR DESDE EL FONDO DEL CORAZÓN. CIERTO, SABE TAMBIÉN CORREGIR CON FIRMEZA: NO ES UN PADRE DÉBIL, COMPLACIENTE, SENTIMENTAL. EL PADRE QUE SABE CORREGIR SIN HUMILLAR ES EL MISMO QUE SABE PROTEGER SIN GUARDAR NADA PARA SÍ".



7. El Padre nuestro vivido en la paternidad que levanta del fracaso

7. "SIN LA GRACIA QUE VIENE DEL PADRE QUE ESTÁ EN LOS CIELOS, LOS PADRES PIERDEN VALENTÍA Y ABANDONAN EL CAMPO. PERO LOS HIJOS NECESITAN ENCONTRAR UN PADRE QUE LOS ESPERA CUANDO REGRESAN DE SUS FRACASOS. HARÁN DE TODO POR NO ADMITIRLO, PARA NO HACERLO VER, PERO LO NECESITAN; Y EL NO ENCONTRARLO ABRE EN ELLOS HERIDAS DIFÍCILES DE CERRAR".

CELEBRACIÓN ECUMÉNICA EN EL ANIVERSARIO 89 DE LA POLICÍA DE INVESTIGACIONES DE CHILE

El viernes 10 de junio en la iglesia catedral se celebró una liturgia de Acción de Gracias al Señor en el aniversario fundacional 89 de la PDI, celebración presidida por el padre obispo Bernardo Bastres junto al Pastor Ronny Pulgar Huggues de la Iglesia Metodista en Magallanes. El canto fue animado por el coro Arte Vocal, dirigido por don Manuel Rodríguez Bustos, participando autoridades civiles y militares. En parte de su homilía, el padre obispo Bernardo manifestó, de acuerdo a lo proclamado en la lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles: “La misión principal de la Policía de Investigación de Chile, es semejante a lo que dijo Pedro a los que lo escuchaban, en la casa de Cornelio: ‘paso haciendo el bien’... La tarea que realizan ustedes [la PDI] es ‘ardua y meritoria’. Todos reconocemos que su misión no es fácil. Muchas veces son incomprendidos en el desempeño de sus funciones, otras veces van más allá de las horas de trabajo que le corresponden, con todas las consecuencias que ello implica, desde el punto de vista psicológico, emocional y familiar”. Y, citando a Juan Pablo II, expresó: “Por más complejas y problemáticas que sean las situaciones, no pierdan la confianza. En el corazón del hombre jamás debe morir el germen de la esperanza. Más bien, estén siempre atentos a descubrir y fomentar todo signo positivo de renovación personal y social. Estén dispuestos a favorecer con todos los medios la valiente construcción de la justicia y de la paz. Quisiera aquí rendir homenaje a tantos amigos de ustedes que han pagado con su vida la fidelidad a su misión. Olvidándose de sí mismos, desafiando el peligro, han prestado a la comunidad un servicio inestimable”. Finalmente y, acogiendo la invitación de Jesús en el Evangelio a ser sal y luz, señaló: “El Detective es un hombre o mujer que ha descubierto a la luz de su fe, el llamado que le hace su Señor para dedicarse a la noble tarea de mantener la seguridad y cuidar a sus conciudadanos. Junto con todos los integrantes de la Policía de Investigaciones oramos: ‘Padre Bueno, ayúdanos a cumplir con justicia y verdad el servicio policial que nos has confiado, líbranos de todo peligro, a cada uno de nosotros y nuestros compañeros y que el Espíritu Santo proteja a nuestra familia. María Santísima Nuestra Señora del Carmen vele por cada uno de nosotros y nos conceda trabajar siempre por el bien de Chile y sus habitantes”.



Pastor Ronny Metodista Pulgar H.



En el momento de la oración comunitaria, el Pastor elevó una oración por la Patria y el proceso constituyente en Chile:

“Omnipotente Dios, de quien procede todo pensamiento de verdad y paz, te rogamos por nuestra patria y el proceso de redacción de la nueva Constitución para Chile, la cual debe nacer como respuesta del evangelio social dedicado a las necesidades especiales de la creciente realidad que vive nuestro país.

Oh Señor, todavía luchamos con la división resultante de los “gritos de raza y sociedad”. Nuestras ciudades siguen siendo “lugares de miseria y avaricia”. Por eso, respondiendo a la “impotencia de la tierna infancia”, “el dolor de la mujer” y el “trabajo pesado del hombre”, el evangelio nos recuerda a aquel que ofrece un “vaso de agua” que “contiene la frescura de la gracia de Cristo”. Oramos por la transformación de la desesperanza urbana en lugares que reflejen el “cielo glorioso de arriba”..., la ciudad de nuestro Dios “. Nuestra oración debe servir como paradigma en el presente siglo, dando a conocer la lucha por la justicia social, racial y de género, para de esta manera ir gestando un futuro humanizado con correlación con el Reino de Dios y su justicia mediante la construcción de una sociedad más justa, solidaria y democrática. Nuestra vida debe estar enmarcada por la compasión y la responsabilidad social en medio de la esclavitud moderna, teniendo a Jesús como ejemplo en bien de las luchas y causas sociales en bien del ser humano.

Por eso Señor, te rogamos que tú bendigas nuestro Patria para que sea siempre un baluarte de tu paz y defensora de la paz en el concierto de las naciones. Que reine el contentamiento dentro de sus fronteras, la salud y la dicha en sus hogares. Fortalece los lazos de amistad y compañerismo entre los habitantes de nuestro suelo. Planta la virtud en cada alma; y que el amor de tu nombre santifique cada hogar y cada corazón, teniendo presente que el Señor pide de cada uno de nosotros: hacer justicia, amar misericordia, y humillarnos ante nuestro Dios. En el nombre de nuestro Señor Jesucristo, lo rogamos, amén.

Al término del servicio de Acción de Gracias ecuménico, el jefe de la Región Policial de Magallanes, prefecto inspector José Carrasco León, destacó que “para la Policía de Investigaciones es siempre importante la espiritualidad y hoy la Iglesia nos ha permitido aquello”.

INVITACIÓN A CELEBRACIÓN DEL TÉRMINO DEL PROCESO SINODAL

El proceso Sinodal Diocesano que hemos ido realizando juntos durante este último tiempo, tendrá su término el próximo sábado 25 de junio. Ha sido un camino que juntos hemos recorrido en nuestro proceso de discernimiento, de escucha, encuentro y participación. Esperamos que esta experiencia de vida eclesial, sea un estilo de vida, la forma de relacionarnos, el modo de búsqueda de la voluntad de Dios para hacer que todos participemos responsablemente en el anuncio del Evangelio.

Por eso invitamos una celebración de clausura el sábado 25 de este mes a las 18:00 hrs en el Santuario de María Auxiliadora.

A todos los representantes de consejos pastorales y comunidades eclesiales, representantes de comunidades educativas, coordinadores de movimientos, personal consagrado.

Con la esperanza de encontrarnos, reciban un fraternal saludo

Pbro. Pablo Vargas Ruiz
Vicario Pastoral
Diócesis de Punta Arenas



CELEBRACIÓN DE SAN ANTONIO DE PADUA

El lunes 13 de junio, la comunidad San Francisco de Asís celebró la fiesta franciscana de San Antonio de Padua. Como es tradición fueron invitados a la celebración los hermanos erogantes del 1%, a quienes se les agradeció su compromiso y generosidad y la comunidad se unió a la oración por sus intenciones y sus difuntos, cuyas fotos fueron puestas en un lugar especial. Este año se distinguió a la hermana Eliana Contreras, por ser la erogante más antigua y constante. Al terminar la celebración se repartió el pan de San Antonio (Fuente: Facebook Fray Andresito Ofs Punta Arenas).



PASTORAL JUVENIL DIOCESANA CELEBRÓ PENTECOSTÉS

Durante la tarde del día 11 de junio, en dependencias del Instituto Don Bosco de Punta Arenas, más de un centenar de jóvenes integrantes de las diversas parroquias y de los diversos grupos, experiencias y movimientos presentes en nuestra pastoral, han participado en el Encuentro con el Espíritu Santo, denominado "Jóvenes llamados a hacer comunidad", celebrando de esta manera, la solemnidad de Pentecostés. En un ambiente grato y festivo, los jóvenes comenzaron a llegar desde las 17.30hrs. donde, cumpliendo con las exigencias de la entrada y los protocolos sanitarios establecidos, se les hizo entrega de un distintivo que facilitó el trabajo expuesto por los grupos encargados de ofrecerles la acogida a los dones del Espíritu Santo y, cómo dichos dones, se hacen presente en la vida juvenil del siglo XXI. Luego de dos años de restricciones, los jóvenes se vuelven a encontrar para compartir distintos momentos de recreación y de reflexión. En el momento culmine de la actividad, se llevó a cabo un encuentro especial con el Señor, a través de la adoración Eucarística animada por los hermanos de la renovación carismática y presentando al Señor diversas intenciones de los mismos jóvenes. El encuentro terminó alrededor de las 23:00hrs. esperando volver a reunirnos para seguir manifestando a la comunidad la alegría juvenil que resplandece en el encuentro con Jesús, Amigo y Señor nuestro (Pbro. Miguel Bahamonde, asesor de la pastoral juvenil diocesana).



CELEBRACIÓN DEL SACRAMENTO DE LA CONFIRMACIÓN EN LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FATIMA

El día 11 de junio, en la comunidad parroquial de Nuestra Señora de Fátima, se celebró la confirmación de 5 jóvenes y 3 jóvenes adultos. Esta Eucaristía fue presidida por el padre obispo, junto con el párroco Miguel Molina y el vicario parroquial Miguel Bahamonde. Los confirmados estuvieron acompañados por sus familiares, catequistas y la asamblea parroquial quienes compartieron la alegría por estos hermanos que han sido llamados a confirmar su fe y fortalecer y completar la obra iniciada por Dios, por medio del Espíritu Santo, en el Bautismo (Pbro. Miguel Bahamonde, vicario parroquial).



NUEVA CONSTITUCIÓN

DURANTE ESTOS MESES, SE NOS INVITA A ORAR EN TODAS LAS EUCARISTÍAS PARA PEDIRLE AL SEÑOR NOS AYUDE A DISCERNIR SU QUERER EN EL PROCESO DE REFORMA CONSTITUCIONAL.



ORACIÓN PARA PEDIR DISCERNIMIENTO

Padre nuestro, acudimos a ti, con la confianza que tuvieron nuestros padres de la patria.

Tú conoces y amas a Chile, te pedimos el don del Espíritu Santo, para discernir y comprender tu voluntad sobre la nueva Constitución que se nos presenta.

Tu Hijo, el Señor Jesús, nos reveló tu Verdad en su Evangelio y nos encomendó ser testigos de su Reino en nuestra sociedad.

Haz que, conociendo el proyecto de la nueva Constitución, podamos discernir tu voluntad, valorando el bien común, y la dignidad de todos los hijos e hijas que vivimos en este suelo.

Que Nuestra Señora del Carmen, protectora de nuestra Patria, interceda para que bendigas a Chile y su destino.

AMEN

INVITACIÓN A LA CELEBRACIÓN DE LA FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS EN LA PARROQUIA CATEDRAL



La comunidad de la parroquia Catedral está celebrando el mes del Sagrado Corazón de Jesús, titular de su comunidad. En vísperas de Pentecostés con la celebración del sacramento de la confirmación de un grupo de jóvenes, con el inicio de la catequesis familiar junto a nuevos catequistas y con una tarllarinata el domingo pasado, ocasión privilegiada para un compartir fraterno y gratuito.

La fiesta patronal será el viernes 24 de junio y se iniciará a las 8 de la mañana con la celebración de la eucaristía y, finalizada la celebración, de manera ininterrumpida, habrá adoración eucarística hasta la celebración de la eucaristía que presidirá el padre obispo a las 19.00 hrs. La jornada finalizará con un compartir comunitario en el salón parroquial.

Todos están invitados especialmente a participar de la jornada de oración durante el día 24 (Iván y Jessica Pérez Escalona – Coordinadores Parroquia Catedral).

LA ALEGRÍA DE LA PRESENCIA DEL RESUCITADO... COMUNIDADES QUE ESTÁN CON JESÚS SOLEMNIDAD DEL SANTÍSIMO CUERPO Y SANGRE DE CRISTO



La forma más frecuente de contacto con la Iglesia es, para casi todos los católicos, la Misa Dominical. Es bueno preguntarnos hoy: ¿Por qué estamos aquí? ¿Qué estamos haciendo? ¿Por qué ha de ser la eucaristía la que nos una como comunidad? Porque la eucaristía es el Señor mismo. La eucaristía nos asegura a nosotros, creyentes, que el Señor está aquí, que él se hace presente no sólo en el Santísimo Sacramento, sino en cada uno de nosotros y en nuestras comunidades. Él nos garantiza, a los que creemos en él, que él va caminando con nosotros como nuestro compañero en la vida. Más todavía, él nos muestra en la

eucaristía cómo vivir como él, darnos a nosotros mismos con él. ¿Cómo rompemos como él, los unos para los otros, y cómo dar gracias a Dios, y a cada uno de nosotros también. Melquisedec, sacerdote y rey de Jerusalén, dio la bienvenida a Abrám con una comida de alianza, ofreciendo pan y vino. En los signos de pan y vino de la eucaristía, Jesús nos fortalece en la alianza con el Padre (**PRIMERA LECTURA**). Pablo nos cuenta cómo Jesús instituyó la eucaristía en la Última Cena. Nosotros deberíamos seguir celebrando la eucaristía para acelerar la venida de su reino de amor y justicia entre nosotros, y para prepararnos para su gloriosa venida final (**SEGUNDA LECTURA**). Jesús acoge a todos los que van a él, pronuncia su palabra liberadora, y les da alimento cuando tienen hambre. En la eucaristía Cristo se entrega a sí mismo por nosotros y renueva la Alianza (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Génesis 14,18-20

Melquisedec, rey de Salém, que era sacerdote de Dios, el Altísimo, hizo traer pan y vino, y bendijo a Abrám, diciendo: «¡Bendito sea Abrám de parte de Dios, el Altísimo, creador del cielo y de la tierra! ¡Bendito sea Dios, el Altísimo, que entregó a tus enemigos en tus manos!». Y Abrám le dio el diezmo de todo.

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 109,1-4

R. TÚ ERES SACERDOTE PARA SIEMPRE, A LA MANERA DE MELQUISEDEC

Dijo el Señor a mi Señor: «Siéntate a mi derecha, mientras yo pongo a tus enemigos como estrado de tus pies». R.

El Señor extenderá el poder de tu cetro: «¡Domina desde Sión, en medio de tus enemigos!». R.

«Tú eres príncipe desde tu nacimiento, con esplendor de santidad; yo mismo te engendré como rocío, desde el seno de la aurora». R.

El Señor lo ha jurado y no se retractará: «Tú eres sacerdote para siempre, a la manera de Melquisedec». R.

SEGUNDA LECTURA: ¡ Corintios 11,23-26

Hermanos: Lo que yo recibí del Señor, y a mi vez les he transmitido, es lo siguiente: El Señor Jesús, la noche en que fue entregado, tomó el pan, dio gracias, lo partió y dijo: «Esto es mi Cuerpo, que se entrega por ustedes. Hagan esto en memoria mía». De la misma manera, después de cenar, tomó la copa, diciendo: «Esta copa es la Nueva Alianza que se sella con mi Sangre. Siempre que la beban,

háganlo en memoria mía». Y así, siempre que coman este pan y beban esta copa, proclamarán la muerte del Señor hasta que él vuelva.

Palabra de Dios

EVANGELIO: Lucas 9,11-17

Jesús habló a la multitud acerca del Reino de Dios y devolvió la salud a los que tenían necesidad de ser curados. Al caer la tarde, se acercaron los Doce y le dijeron: «Despide a la multitud, para que vayan a los pueblos y caseríos de los alrededores en busca de albergue y alimento, porque estamos en un lugar desierto». El les respondió: «Denles de comer ustedes mismos.» Pero ellos dijeron: «No tenemos más que cinco panes y dos pescados, a no ser que vayamos nosotros a comprar alimentos para toda esta gente». Porque eran alrededor de cinco mil hombres. Entonces Jesús les dijo a sus discípulos: «Háganlos sentar en grupos de cincuenta». Y ellos hicieron sentar a todos. Jesús tomó los cinco panes y los dos pescados y, levantando los ojos al cielo, pronunció sobre ellos la bendición, los partió y los fue entregando a sus discípulos para que se los sirviera a la multitud. Todos comieron hasta saciarse y con lo que sobró se llenaron doce canastas.

Palabra del Señor

SECUENCIA

Proclamamos la alabanza en honor a Cristo presente en la Sagrada Eucaristía.

«Este es el pan de los ángeles, convertido en alimento de los hombres peregrinos: es el verdadero pan de los hijos, que no debe tirarse a los perros. Varios signos lo anunciaron: el sacrificio de Isaac, la inmolación del Cordero pascual y el maná que comieron nuestros padres. Jesús, buen Pastor, Pan verdadero, ten piedad de nosotros: apacientanos y cuidanos; permítenos contemplar los bienes eternos en la tierra de los vivientes. Tú, que lo sabes y lo puedes todo, Tú, que alimentas en este mundo, conviértenos en tus comensales del cielo, en tus coherederos y amigos, junto con todos los santos».



AGENDA DEL PASTOR

Domingo 19: Iquique para ordenación episcopal de Mons. Isauro Covili Linfati.

Miércoles 22: 20.00 hrs. Novena de San Pedro en la Parroquia Nuestra Señora de Fátima.

Sábado 25: 18.00 hrs. Eucaristía de término del proceso de discernimiento sinodal en el Santuario María Auxiliadora.



DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 20: 2Rey 17,5-8.13-15.18; Sal 59,3-5.12-14; Mt 7,1-5

Martes 21: 2Rey 19,9-11.14-21.31-36; Sal 47,2-4.10-11; Mt 7,6.12-14 (San Luis Gonzaga).

Miércoles 22: 2Rey 22,8.10-13;23,1-3; Sal 118,33-36.39-40; Mt 7,15-20

Jueves 23: 2Rey 24,8-17; Sal 78,1-5.8-9; Mt 7,21-29

Viernes 24: Ez 34,11-16; Sal 22,1-6; Rom 5,5-11; Lc 15,3-7 (Solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús).

Sábado 25: Lam 2,2.10-14.18-19; Sal 73,1-7.20-21; Mt 8,5-17 (Corazón Inmaculado de María).